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有新太仓人询问：打算买电建明悦苑小
区的房子，想知道小区后面的化肥厂地块附
近有什么规划？

沙溪镇工作人员回复：根据太仓市沙溪
镇老镇区控制性详细规划，电建明悦苑小区
后面的化肥厂目前规划为住宅用地和幼托
用地，近期暂无开发计划。

沙溪化肥厂地块有何规划？

有市民询问：哪些银行支持太仓市房贷
商转公？纯商贷转公是否需要先还清贷
款？

苏州市住房公积金管理中心太仓分中
心工作人员回复：太仓市的商业性个人住房
贷款经原商业贷款银行同意后，可全部或部
分转为住房公积金个人住房贷款。商转公
贷款有两种模式：一是以贷冲贷；二是结清
再贷。目前，苏州市范围内可申请办理商转
公“以贷冲贷”业务的银行有工行、农行、中
行、建行、交行、苏州银行、江苏银行、浦发银
行、光大银行、招商银行、中信银行、邮储银
行、上海银行、南京银行、兴业银行、浙商银
行、宁波银行、民生银行。其他银行的个人
住房商业贷款转个人住房公积金贷款需办
理商转公“结清再贷”业务。

哪些银行支持房贷商转公？

有市民反映：市民卡里还有100多元公
交余额，现在已属高龄，坐公交免费了，请问
余额怎么退还？

市资产经营集团工作人员回复：太仓市
民卡转成高龄卡后，卡内公交余额可到上
海、昆山等互联互通城市使用，也可将余额
转到家属市民卡公交账户中（转余额操作仅
限高龄卡转出）。另外，如果用户确定不再
使用太仓市民卡，办理注销业务可退卡内公
交余额。

市民卡转成高龄卡，余额怎么退？

有市民询问：老小区没有快递柜，多有
不便，如何申请安装？

市邮政管理局工作人员回复：快件柜现
属于企业投资的快递末端投递设备。目前，
快递柜普遍由社区或者物业进行申请，由快
递柜运营商综合考量小区整体件量后决定
是否安装，并非强制性安装。

如何申请安装快递柜？

有市民询问：新湖大桥建设拆了旧桥，
给湖东西两侧交通带来不便，想知道新桥建
设进度如何？另外，广州路西延项目有什么
进展？

市交运局工作人员回复：新湖大桥（吴
塘河新澄线桥梁工程）于2023年5月正式开
工，工期为15个月，目前主桥钢桁架已搭设
完成，计划2024年8月完工。广州路西延新
建工程东起于吴塘河西侧，西至太仓与昆山
交界，该项目正在进行前期手续报批，计划
今年开工建设。

新湖大桥建设进度如何？

广告

春运将至，“一票难求”又成焦点。高铁
太仓站为了方便务工人员购票出行，推出了
务工团体包车服务，企事业单位组织的本单
位职工集中返乡返城团体，政府机构、企事
业单位组织的公益类团体，可以携带相关资
料，前往高铁太仓站服务台办理。

今年铁路春运从1月26日起至3月5日
结束，节前 15天，节后 25天，共计 40天。
据高铁太仓站预测，今年我市春运长短途客
流均有所增加，客流方向主要集中在上海、
杭州等热门旅游城市，以及南京等省内城
市。

“沪宁沿江高铁开通后，从南京回来只
要1个多小时，春运期间票很难抢，学校的考
试日程安排一出来，我就立刻买了回家的高
铁票。”从南京返太的薛同学告诉记者。据
了解，由于今年许多高校放假较早，1月中旬
前后学生返乡潮已基本结束，部分春运需求
被提前释放。

随着新线路投用带来的客流增长，春运
期间购票可谓“难上加难”。对此，高铁太仓
站 工 作 人 员 提 醒 ，铁 路 部 门 在 铁 路
12306APP中增加“学生寒假订票专项服务”
和“务工人员春运预约订票服务”，支持线上
个人预约，优先受理安排预售期外提交的购
票需求。另外，市民如果没有第一时间抢到
高铁票，也可以及时使用铁路12306网站和
手机APP“候补购票”功能，当系统放出余
票，可第一时间“捡漏”。

春运期间
高铁出行有“讲究”

2024年春运即将拉开帷幕，随着多条

途经我市的高铁线路陆续开通运行，春运

期间选择高铁出行,已成为越来越多太仓

市民的首选。

不过，市民选择高铁出行，虽然避开

了高速公路易堵车等问题，却面临高铁票

难买、自驾去高铁站停车困难、对高铁公

交站线路和班次不了解等困扰。春运期

间高铁出行，如何走得畅、走得好？记者

日前就此进行了一番走访。

本报讯（记者 陆媛）近日，家住洋
沙五村的居民向本报热线栏目反映，每
到秋冬季节，小区北侧的水杉林进入落
叶季，他们的烦恼也随之而来，大量的
落叶会飘落在房顶形成积蓄，堵塞排水
沟，导致房顶木板腐烂甚至漏水，让他
们苦不堪言。

记者来到现场看到，这片水杉林带
宽约十米，种了七八排树，经过20多
年的生长，树高有十几米。沿着林带
分布有20栋小别墅以及车库，其中车
库和林带只有一步之隔，肉眼可见车
库顶上铺满了厚厚的红棕色针叶。几
位工人正在翻新其中一间车库的屋

顶，由于落叶积蓄，雨水不能及时排
干，导致屋顶瓦片下的木板木条全部
腐烂了。居民董福祺说：“从八九月份
开始到春节，水杉树一直在掉叶子，
都掉到了屋顶上。”不仅是车库，前排
的小别墅也难以幸免。对于居住在小
区北侧的居民来说，每年上屋顶扫落
叶是他们的“必修课”。居民董明其告
诉记者：“大屋上我都自己爬上去扫
的，一年至少两趟，车库顶上一年扫
一趟，爬上爬下有危险不说，一不小
心还会把瓦片踩碎。”

记者随后来到洋沙社区居委会了
解情况。工作人员告诉记者，社区对

群众反映的这个问题一直十分重视，
不仅在落叶期会督促物业及时清扫，
还安排专业工人定期清理屋面落叶。
去年，该社区书记还以人大代表身份
提出了加强小区周边落叶树木管理的
建议，高新区绿化管理部门随后对树
木进行了修剪，但是由于水杉林树木
高大、数量又多，简单的修剪不能完
全解决落叶堆积的问题。

记者还就此咨询了我市园林绿化
管理处。“城市树木不能随意砍伐，此
事涉及到的水杉移植难度也比较大。”
园林绿化管理处工作人员表示，上周，
他们联合娄东街道相关人员对水杉林带

进行了实地考察，目前已经有了初步方
案，近期就会对林带进行修剪。“我们
咨询了相关专家，现在基本方案就是每
年进行有针对性地修剪。接下来，我们
会跟街道和社区再次沟通实际操作问
题，这次修剪考虑把最靠近房子的那一
排水杉树的树枝多修掉一些。”

既要保护防护林带，又要切实解
决落叶问题给群众带来的困扰，着
实考验政府的办事能力，希望这次
的方案能够兼顾两方，既回应群众
诉求，又保护城市景观绿化，维持
良好生态环境。本报也将继续关注事
情进展。

乘公交去高铁站，既避免了停
车难题，也比打车来得实惠，因此
高铁太仓站公交线路、班次，成为
了市民关心的问题。

记者从高铁太仓站出站口往
前走了30米左右，在南侧路桥下
看到一张巨大的公交导乘图，上面
标注了高铁太仓站现有的发车位
和公交线路，再走几步，上下客区
域一目了然。“我住在万达附近，太
仓站也刚好有到那边的公交，所以
很方便。”蒋女士从出站口出来后，

便直奔公交站台。据了解，目前高
铁太仓站有始发公交线路6条、过
路公交线路4条，城区、浮桥镇、双
凤镇等均可以到达。

“高铁太仓站始发的6条线路
中，最早是5点40分出发，最晚的
班车是22点15分出发，这是公交
公司对接所有列车的到达时间制
定的方案。”市公交公司高铁站班
组长张峰说，“如果出现火车晚点
的情况，我们会及时调整，增加班
次，保障市民的公交需求。”

在4号发车位，记者注意到有
一条高铁太仓站到太仓市区的直
达快线，这是去年市交运集团开通
的夜间直达快线，主要为满足夜间
太仓站到站旅客需求。“目前共有
3个班次，分别是21点、21点20
分和21点40分，在客流密集的
节假日，会增加到四班车。”市交
运集团定制公司经理孙涛表示，
该班车在市区一定范围内还提供
门到门服务，实现高铁站到家门
口的直达。

随着沪宁沿江高铁开通，高铁
太仓站客流量不断增长，日均客发
增加了1000余人次，接踵而来的
就是市民停车难问题。

“地下停车场共有 713 个车
位，平日完全够用，但周末或节假
日旅客出行增多时，会产生1500
个车位需求，现有车位无法满足
需求。”高铁太仓站物业经理曹中
告诉记者，平时会及时引导车主
停车，疏散车流。记者了解到，
不少车主会将车辆长时间停放在
停车场内，也导致车位实际可利

用数量减少。
地下车位的“一位难求”，也导

致高铁太仓站附近出现了不少车
辆违停现象，其中包括不少网约
车。事实上，地下停车场规划了
22个网约车车位，基本可以满足
日常网约车停车需求。但由于地
下网络信号不好影响接单、停车时
间长要收费等原因，导致网约车车
主不愿进停车场。

对此，相关人士表示，一方面，
可以加强巡逻管控力度，尤其是对
高铁站周边机动车乱停乱放的治

理，保障交通有序、畅通。同时，增
强地下网络信号，合理调节停车
收费，利用好现有车位。还可以
尝试安装智能停车设备增加停车
位。另一方面，通过增设停车指
示牌和标识，让自驾的市民能及
时找到停车场出入口。市民在寻
找车位时，也可以通过相关停车
小程序查询高铁太仓站的车位实
时情况。此外，相对于“自己送
自己”的出行方式，市民打车或
者坐公交到高铁站，不失为一个
更好的选择。

水杉树落叶成为市民的“美丽负担”
园林绿化管理部门表示已有初步方案

□本报见习记者 缪卉蕾 文/图

提前定行程及早去抢票 少开私家车避免停车难

加密公交班次与高铁站对接


